

connu, c'est que les Peaux-Rouges ont une sorte de télégraphie mentale qui leur permet, en certains cas extrêmes, de correspondre sans signaux ni fils à des distances incroyables. Les Indiens de la plaine des Etats-Unis sont réputés pour ce genre de télégraphie ; ceux de toutes les autres parties du nouveau monde le pratiquent également, mais la façon dont ils parviennent à communiquer entre eux est une sorte de mystère qu'ils n'ont jamais voulu révéler. On a mis en avant de nombreuses théories pour expliquer ce fait, mais aucune d'elles n'a pu fournir la clef du phénomène. La seule chose bien et dûment constatée c'est que les communications sont données et reçues entre des personnes très éloignées les uns des autres, et qu'après des enquêtes sérieuses, les enquêteurs ont été obligés de constater la réalité des communications ; d'un autre côté, comme l'enquête a établi que ce pouvoir de communiquer à de grandes distances n'est concentré que chez certains individus de la tribu ou de la nation, nous pouvons conclure que ces hommes sont de puissants sujets hypnotiques ou médiums et que même ils peuvent "extérioriser" leur personnalité entière en quelque sorte ou sensorium et à une distance énorme. Un jeune physicien italien, M. Marconi vient de nous donner le télégraphe *sans fils*, sans conduit matériel entre l'appareil transmetteur ou *radiateur* et le récepteur ; déjà on a réussi à faire franchir aux ondulations électriques, (tout à fait analogues aux ondulations lumineuses et ayant la même vitesse, 300,000 kilomètres par seconde) qui remplacent ici le fil conducteur, des distances de 15 kilomètres, et les intempéries, pluie, neige, vent, ne s'opposent pas au passage des ondes. Le secret des correspondances semble assuré par ce fait qu'il faut que transmetteur et récepteur soient accordés d'avance. On a déjà employé le système télégraphique Marconi d'une manière pratique et très satisfaisante entre vaisseaux de guerre. Eh bien, pourquoi les ondulations sensitives, si en fait elle s'extériorisent chez des individus particuliers, ne franchiraient-elles pas aussi, les distances ? et si un *cerveau récepteur*, c'est-à-dire celui d'un médium en auto-hypnose ou en concentration profonde de pensée, se trouve à l'autre extrémité, pourquoi ces mêmes ondes sensitives par-